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Abstract (en)
The interface (4) has a channel (30) for a component and another channel (40) for another component. A flange (9) is arranged around the two
channels, at which a connecting element (5) is mounted. The connecting element is provided for attaching the interface on a cartridge. The
connecting element is arranged along a lateral surface (21) of the flange. Independent claims are also included for the following: (1) an assembly of
a cartridge, static mixer and interface; and (2) a method for assembling a cartridge, a static mixer and an interface.

Abstract (de)
Ein Zwischenstück (4) für die Verbindung eines statischen Mischers (1) mit einer Kartusche (3) für mehrere Komponenten enthält einen ersten Kanal
(30) für eine erste Komponente und einen zweiten Kanal (40) für eine zweite Komponente, wobei der erste Kanal (30) das Zwischenstück getrennt
vom zweiten Kanal (40) durchläuft. Eine erste Einlassöffnung (31) ist vorgesehen, welche in den ersten Kanal (30) mündet, sowie eine zweite
Einlassöffnung (41), welche in den zweiten Kanal (40) mündet, wobei die Einlassöffnungen (31, 41) zum Eingriff in entsprechende Austrittskanäle
der Kartusche (3) bestimmt sind. Eine erste Auslassöffnung (32) und eine zweite Auslassöffnung (42) sind vorgesehen, welche zur Aufnahme
des statischen Mischers (1) bestimmt sind. Um die ersten und zweiten Kanäle (30, 40) herum ist ein Flansch (9) angeordnet, an welchem ein
Verbindungselement (5) angebracht ist, welches zur Befestigung des Zwischenstücks (4) an der Kartusche (3) vorgesehen ist.
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